

Ordena crear registro nacional de víctimas

Admite FCH cifra alta en los desaparecidos

► Acepta Mandatario que hay dispersión en la información sobre denuncias

Mayolo López

El Presidente Felipe Calderón dijo estar preocupado por que el número de desaparecidos en el marco de la guerra contra el crimen, aún no determinado por su Gobierno, sea muy alto.

Durante la inauguración de la Procuraduría Social de Atención a las Víctimas de Delitos (ProVíctimas), el Mandatario reconoció que mucha de la información que atañe a los desaparecidos está dispersa. Actualmente el Gobierno no ha aportado una cifra al respecto.

“Tengo la preocupación de que el número de personas desaparecidas es muy alto en el País, y que mucha de esa información está dispersa en las distintas instancias, sobre todo, de carácter local, que es donde la gente va a denunciar, a pedir información, y no sabemos el tamaño de este problema”, sostuvo.

Ante tal situación, Calderón instruyó a la titular de ProVíctimas, Sara Irene Herrerías, y a la Procuradora General de la Re-

pública, Marisela Morales, a dar cuerpo a un Registro Nacional de Víctimas de Violencia, particularmente de homicidios.

“La Procuraduría Social debe ser un referente para que toda víctima o toda persona que tenga una persona desaparecida, y no haya tenido respuesta eficaz, ahora se sienta con la libertad de venir, y por lo menos ir, precisamente, impulsando la búsqueda de personas que han desaparecido como consecuencia de la violencia o de cualquier otro delito”, planteó el Mandatario.

Asimismo, Calderón señaló que la colaboración para recopilar y sistematizar la información relacionada con las víctimas de los delitos y la atención que reciben, será fundamental para brindar una mejor ayuda.

“Cada víctima de la violencia, es algo que hemos aprendido, cada víctima de la violencia es una herida que está abierta en la sociedad. Y nuestro deber legal y moral es cerrar esa herida.

“Y para hacerlo, hay que hacer que esos delitos no queden en la impunidad, hay que detener a los criminales, hay que utilizar todos los recursos a nuestro alcance para dar con ellos, hay que impedir que sigan cometiendo las atrocidades que han cometido contra otros ciudadanos”, externó acompañado por el Gabinete de Seguridad y de los Secretarios de Desa-

rollo Social, Hacienda y Crédito Público y Salud.

La nueva instancia nace a partir del decreto que el 6 de septiembre pasado hizo público el Presidente Calderón para presentar una “ventanilla única” a los damnificados de la violencia y recibir atención especializada digna.

El Gobierno federal tomó la iniciativa de empujar la creación de esta Procuraduría a raíz del diálogo que desahogara hace más de 100 días con el Movimiento por la Paz con Dignidad y Justicia, encabezado por Javier Sicilia.

La junta de Gobierno estará integrada por los secretarios del Gabinete y por miembros de la sociedad, entre ellos María Elena Morera, Isabel Miranda Wallace y el empresario Alejandro Martí.

Luego de que Morera advirtiera del riesgo de que ProVíctimas pudiera fracasar, Calderón afirmó que ésta no debe ni va a fracasar.

La nueva dependencia federal ofrecerá la atención indispensable –médica, psicológica y asesoría legal– a las víctimas.

Además, contará con un número de atención gratuita para toda la República: 01-800-8428462. Calderón le encargó a la Procuradora que el teléfono “esté abierto y trabajando 24 horas al día, siete días a la semana”.



Danza de cifras

Actualmente, el País no cuenta con un registro nacional de personas desaparecidas. (Casos registrados)

Programa de apoyo de la PGR
4,277

Registro Nacional de Personas
Extraviadas de la SSP
2,048

CNDH
5,397

> **10 mil o más** reportan ONG

Algunas funciones de ProVictimas

- > Asegurar que las víctimas de la criminalidad reciban atención médica y psicológica.
- > Garantizar que las víctimas reciban apoyos y subsidios contemplados en programas del Gobierno.
- > Apoyar en la búsqueda de personas desaparecidas.

Ofrecen evitar 'viacrucis'

La titular de la ProVictimas, Sara Irene Herrerías, se comprometió a evitar que los mexicanos que han sufrido algún tipo de incidente violento, en su afán de buscar justicia, se enfrenten a un "verdadero viacrucis".

Reconoció que la mayoría de las víctimas, una vez que han sufrido el embate de la delincuencia, se enfrentan a la impunidad y a la indiferencia institucional.

"Buscaré la cooperación con todas y todos aquellos servidores que están luchando en cada espacio público por sanear las instituciones, para que no opere más la falta de compromiso, no haya corrupción, el servicio público se cumpla con responsabilidad, y cada una de las personas que acuden en busca de apoyo, sea vista como un semejante", dijo.

Mayolo López

Fecha 11.10.2011	Sección Primera / Falla de origen	Página 2
---------------------	--------------------------------------	-------------



PRESIÓN. Isabel Miranda de Wallace, María Elena Morera, el Secretario Genaro García Luna, la Procuradora Marisela Morales y el empresario Alejandro Martí, en la inauguración de ProVictimas.